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Aos oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, com início às nove horas e trinta minutos, realizou-

se por videoconferência através da plataforma Microsoft Teams, a trigésima quinta sessão ordinária do 

Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 

da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais de Educação – CACS-FUNDEB, reestruturado pela 

Lei Municipal nº 17.555, de 22 de março de 2021, sob a coordenação do Presidente Conselheiro Emilio 

Celso de Oliveira. O Senhor Presidente abriu a sessão agradecendo a presença de todos, e na sequência, 

justificou a ausência da Conselheira Cecília, orientou os demais presentes que a justificativa deve ser 

enviada via e-mail. Em seguida, o Presidente Conselheiro passa à pauta do dia: I – Informes Gerais. 1) 

Informes da Presidência: Não houve informes. O Presidente, Emilio Oliveira desabafou sobre o reajuste 

salarial para os Servidores. 2) Informes dos Conselheiros. 1) A Conselheira Valéria emendou que a luta 

sempre valerá a pena, fazendo menção ao subsídio que não foi incorporado a remuneração. A Conselheira 

Lídia acredita que o rumo está mudando, estão sendo priorizados, e que assim como ela outras pessoas 

estão se colocando a frente em pró de temas prioritários para os Servidores, mencionou o grupo 

@100porcentoates no Instagram, com mais de 1.600 seguidores. 2) A Conselheira lembrou que na última 

reunião foi feito um convite para participar do Fórum Municipal de Educação, e ela se ofereceu para 

participar, mas até agora não receberam o ofício, e amanhã dia 09/04 já será realizada a primeira reunião. 

Sobre o exposto, o José Roberto, 2º Secretário, informou que irá averiguar novamente, pois tem um período 

específico para envio do ofício para incluir pessoas a mais na Comissão, aproveitou e compartilhou no chat 

o convite (às 19hs na Câmara Municipal de São Paulo – 1º subsolo – Sala: Oscar Pedroso Horta). 3) A 

Amanda Pençal, 1ª Secretária, solicitou aos Conselheiros a possibilidade de enviar a ATA após o término 

da reunião, não houve oposição. 4) Foi publicado os novos Conselheiros, Representantes dos alunos 

matriculados na Educação básica, Raul Miranda e Elli Costa, ambos participaram da videoconferência. 

II – Ordem do dia: 1) Prestação de Contas: O Presidente Emílio Oliveira inicia com a informação que a 

partir do 1º dia do mês, começa a receber e-mails referente validação das verbas do FUNDEB, no MAVS / 

SIOPE, foi apontado uma pendência do 6º bimestre/2023, o mesmo entrou em contato com O Evandro de 

COPLAN, que informou que a Secretaria da Fazenda estava cogitando alterar alguns dados intermediários 

dos repasses, mas que posteriormente entendeu que esses ajustes não teriam alterações no resultado final, 
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devendo ser mantidos. As contas foram apresentadas e deliberadas pelos Conselheiros – documento 

revalidado no MAVS, e publicado no SIOPE. 2) Análise de prestação de contas do 1º Bimestre: Foi 

projetado em tela as perguntas-chaves que orientam a análise: Os recursos foram transferidos 

adequadamente?  Os recursos constam em conta específica e foram nela executados? Os recursos foram 

aplicados na conta investimento até sua utilização? O saldo do exercício anterior, no limite de 10%, foi 

utilizado no primeiro quadrimestre? Os recursos foram utilizados para pagamento dos profissionais da 

educação? Foi assegurada a aplicação de 70% dos recursos com a remuneração dos profissionais da 

educação? 3) Apresentação sobre o VAAF e VAAT: Conforme Portaria Interministerial MEC/ME nº 03, de 

28/12/2023, o VAAF-MIN definido nacionalmente para o ano de 2024, ficou estabelecido em R$ 5.361,92, 

(cinco mil, trezentos e sessenta e um reais e noventa e dois centavos) mas São Paulo não recebe. O valor 

aluno anual SP ficou em R$ 5.894,26 (cinco mil, oitocentos e noventa e quatro reais e vinte e seis centavos). 

Quanto ao VAAT-MIN nacional é de R$ 8.422,12 (oito mil, quatrocentos e vinte e dois reais e doze centavos), 

São Paulo também não recebe, pois o valor aluno ano total é de R$ 19.186,62 (dezenove mil, cento e oitenta 

e seis reais e sessenta e dois centavos). O Presidente frisou a importância de no início do ano levantar os 

dados do Censo com base na Portaria nº 06, de 28/12/2023 por modalidade escolar, e esclareceu que 

apesar da Prefeitura ter ensino médio, não é computado para repasse das verbas. Outra Portaria destacada 

foi a 2.165 de 27/12/2023. Também explicou sobre o percentual dos fatores de ponderação que oscilam 

entre 0,80% a 1,30% do valor de referência do aluno ano. Disponibilizou o site do censo escolar 2023 

(https://www.gov.br/inep/pt-br/areas-de-atuacao/pesquisas-estatisticas-e-indicadores/censo-

escolar/resultados) para quem tiver interesse em pesquisar. O valor total estimado para o ano de 2024 é de 

R$6.893.750.377,58 (seis bilhões, oitocentos e noventa e três milhões, setecentos e cinquenta mil, trezentos 

e setenta e sete reais e cinquenta e oito centavos) referente ao repasse de recursos do Fundo de 

Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – 

FUNDEB ao Munícipio, pela Portaria Interministerial nº 06, de 28/12/2023, o valor estimado é menor, sendo: 

R$6.717.927.850,73 (seis bilhões, setecentos e dezessete milhões, novecentos e vinte e sete mil, oitocentos 

e cinquenta reais e setenta e três centavos). Este ano devido termos avançados nos critérios de 

desempenhos educacional, fomos contemplados com o VAAR no valor de R$185.544.053,60 (cento e 

oitenta e cinco milhões, quinhentos e quarenta e quatro mil, cinquenta e três reais e sessenta centavos), 

totalizando um repasse pela Portaria nº 06 de R$6.903.471.904,33 (seis bilhões, novecentos e três milhões, 

quatrocentos e setenta e um mil, novecentos e quatro reais e trinta e três centavos). Mensalmente o Tesouro 

Nacional faz uma publicação do que é repassado para as contas, o Presidente demonstrou o acesso ao site 

passo a passo, e confirmou o repasse para a Prefeitura neste 1º bimestre no valor de R$1.417.890.031,82 

(1 bilhão, quatrocentos e dezessete milhões, oitocentos e noventa mil, trinta e um reais e oitenta e dois 

centavos). Informou sobre o saldo do exercício anterior no valor de R$211.975.164,30 (duzentos e onze 

milhões, novecentos e setenta e cinco mil, cento e sessenta e quatro reais e trinta centavos), no limite de 

https://www.gov.br/inep/pt-br/areas-de-atuacao/pesquisas-estatisticas-e-indicadores/censo-escolar/resultados
https://www.gov.br/inep/pt-br/areas-de-atuacao/pesquisas-estatisticas-e-indicadores/censo-escolar/resultados
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10%, foi utilizado no primeiro quadrimestre (ainda corre o prazo legal). Em seguida, apresentou a análise, e 

os recursos foram transferidos adequadamente a partir das transferências pelo Tesouro Nacional dos 

impostos, e a transferência executada na conta corrente do Banco do Brasil. 4) Geral: O André solicitou a 

base do FUNDEB à Secretaria de Gestão, a pedido do Presidente Emílio, irá aguardar o decorrer desta 

semana, e caso não tenha êxito, irá formalizar via Ofício. O Conselho manifestou-se pela aprovação das 

contas apresentadas do 1º bimestre/2024, e também sobre a posterior validação, assim que a SME inserir 

os dados no SIOPE/MAVS. 

5) Seminário: O José Roberto, 2º Secretário, informou que ainda não obteve retorno das agendas, disse 

que até o momento não conseguiu o contato da Suellen, irá averiguar se algum dos Auditores possui contato 

dela. MEC não responde.  

Nada mais havendo a tratar, o Presidente Conselheiro Emilio Celso de Oliveira encerra a sessão ordinária 

agradecendo a presença e participação dos Conselheiros. 

A ata foi lavrada por Amanda Francisca Rodrigues Pençal, compartilhada e aprovada pelos Conselheiros 

presentes. O comprovante de participação na videoconferência, gravada, segue na lista de presença anexa. 

São Paulo, 08 de abril de 2024.  

  

https://smeprefeituraspgov-my.sharepoint.com/personal/jose_lima_sme_prefeitura_sp_gov_br/_layouts/15/stream.aspx?id=%2Fpersonal%2Fjose%5Flima%5Fsme%5Fprefeitura%5Fsp%5Fgov%5Fbr%2FDocuments%2FRecordings%2FReuni%C3%A3o%2D20240219%5F094553%2DGrava%C3%A7%C3%A3o%20de%20Reuni%C3%A3o%2Emp4&referrer=StreamWebApp%2EWeb&referrerScenario=AddressBarCopied%2Eview


 
 

 Trigésima Quinta Sessão Ordinária do CACS-FUNDEB 
São Paulo, 08 de abril de 2024 

CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 
DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO DE 

SÃO PAULO – CACS-FUNDEB 
 

Lista de Presença da 35ª Sessão Ordinária do CACS-FUNDEB 

08 de abril de 2024, das 9h30 às 12h30 

Poder Executivo – Secretaria Municipal de Educação Presença 

Tit. Maria Amélia Kuhlmann Fernandes SIM 

Tit. Amanda Francisca Rodrigues Pençal (1ª Secretária) SIM 

Supl. André Machado Sanches SIM 

Supl. José Roberto de Campos Lima (2º Secretário) SIM 

Professores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Valéria de Jesus Silva SIM 

Supl. Aline Pimentel de Sales SIM 

Diretores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Emilio Celso de Oliveira (Presidente CACS-FUNDEB) SIM 

Supl. Edivani Giovanetti SIM 

Servidores Técnico-Administrativos das Unidades Educacionais de 

Educação Básica  

Tit. Lídia Rodrigues Santos (Vice-Presidente CACS-FUNDEB) SIM 

Supl. José Corsino da Costa NÃO 

Pais/Responsáveis de Alunos Matriculados nas Unidades 
Educacionais de Educação Básica  

STit. Cecília Donha Teixeira 

AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA 

Tit. Thalita Cogo Pires SIM 

Supl. Débora Greice dos Santos Góis SIM 

Supl. Tatiane Vieira da Silva NÃO 

Alunos Matriculados nas Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Allan Bruno de Brito Braga Santo NÃO 

Tit. Raul Alcoba Miranda NÃO 

Supl. Elli Jerônimo Costa NÃO 

Supl. Neura Maria de Oliveira Telles NÃO 

Conselho Municipal de Educação  

Tit. Luci Batista Costa Soares de Miranda NÃO 

Supl. Carmen Lucia Bueno Valle SIM 

Conselho Tutelar do Município de São Paulo  

Tit. Noeme Silva Batista NÃO 

Supl. Nailton Ramos Barbosa NÃO 

Escolas Indígenas  

Tit. Fabrício Aquiles da Silva NÃO 

Supl. Tupã Mirim Wera NÃO 

Organizações da Sociedade Civil  

O processo eleitoral das organizações da sociedade civil foi tratado no Processo SEI 

6016.2022/0099977-2 e, segundo o Comunicado publicado no DOC de 1º de dezembro de 2022, 

página 60, o período de inscrição encerrou sem que houvesse interessados. 

 


